## EUDS Mi Universidad

## Controles de lectura

María Fernanda Monjaraz Sosa

Cuarto parcial

Dr. Sergio Jimenes Ruiz

Antropología médica

Medicina Humana

Primer semestre grupo B

Sindromes Filiales peode la perspectiva del antraporogo, rada primastación possono sicol pede codificarse de manera diferente en add cultura, dependiendo de las herramientos cognitivos e plespretativas que descrisone. Este acto de despición o interpretación deponte de la mistoria, de cambios, innouxiones, transformaciones que coinciden con 103 cambios o evolución de las herramientas interpretativas que sa propia cultura requiere en 503 estuerzos. Por tanto, en este sentido, toda enfermedad es convici. La distinción entre enfermedades naturales y enfermedades culturgies no tiene significado ni siquiera para 100 mentos intigences, porque en so coiso la mayor distinción que se puede hacer es entre enfermedades auscicles por factores sobregaturares o no humanos También se puede agregar que, feniendo en aventa la agrificación de 105 enfermedades llumados cortorales, presentan incluso, dentro de una misma coltura, una ampia y diversa gama de sintomas, tanto Físicos como espiritudies. Couplo más a menudo tratemos con el modelo médico oficial, más Probable será el fenômeno de incorporar las Clasificaciones médicas occidentales a las Musificaciones médicas tradicionales, Esto significa que 100 traistornos que advalmente se asustan a 103 moderos y crasificaciones tradicionaries Pueden recipir noewood tratamientos, encontrar un nambre differente, una expiración differente.

Jimanez Ruix 01/12/2023 Appectos antionológicos de la relación medico-paciente El enventro entre médico y paciente y la relación que establecen se del dentro de un entorno continual en el que 100 concepios y creencias godie la saiva y la enfermedent constituyen iones la wed deciógico one 14 salva operativa. 104. para salvar la relación entre el médico y paciente del vacio antionológico, es necesario tener en oventa los factores personales y continues del médico y paciente sobre la galod I lu enfermedicid. En la atención primario de salval, puede darse el coso de que la relución con un raciente dore muchos años, cas: para siempre, 10 que puede fomental y cambial actificites negativas nacia la relación terapéctica. Descinte un tiempo existieron factores que afectaron en la efica de la relación entre el médico y el paciente. Estos racjores estaban principalmente sejacionados a la financiación esto desé como resultado 3 moderos éticos que ros médicos enfrentan en 30 relación con el Rociente, El Primero era ética de beneficienda ave era mais osada en la medicina tradicional, en este, la relación con el pariento era complementario y sin post biliorares de variación, es decir, que el medico es el Onico portuelos de conocimientos y al Policiente no le queda mais que oracitais las

Analists det cielo vilai de la esticolore namellos Descre sos inicios, la antropología ha sostentado el interés por comprender lugares, épocas, culturas y Sociedades Consideradas diferentes. 30 necesidad che comprender mejor al olro y la obreded es interesante en si misma, pero sobre lodo Contribute a una mesor comprensión de nuastros Condición humana la antiopología we quirás la Primera Ciencia Social en asignar un estatos epistemoiógico a ra experiencia descubierta a través de la experiencia de una manera que nos permite comprender como viviar personas de otros lugares 1 ènoras 1 en qué se diferenciaban o se parecian a nosotros. Este Conocimiento nos ha enseñado a vivir en una relación de convivencia con los demás y con nosotros mismos, basada en la comprensión y el reconocimiento de las estragedias comunes y la necesidad homana de autoexplicación. Sin embargo, esta ciencia no tiene una tradición interection continua, sino que su desarrono es moilitineal, 10 que significa que depende de diferentes tradiciones nacionales, la antropología Ofrece on conocimiento abierto que no esta exento de confusión, así como una inquietante y multifacetica indefinición, debida en gran mediado la amplitud y alconce estructural con el que se défine su materia determinada, tanto bioiógica como culvicilmente.

13/12/2023 la antropologia medica amanda maria remainde medica. La familia es un sistema uno, soseto a constante avoiceión y descirrono, debido al contexto y dependiendo de 103 individos que la componen, en el que las Personas nacen, crecen, se reproducen y mueres, pero en el pioceso desan huellas perceptibles en sus interacciones con los demás, las costombres, prácticas, regias, maios hábitos se transmiten de generación en generación. La familia es un componente natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a ser protegida por la sociedad i el estado; este es el grupo social primario en el que la mayoría de la Población se organiza para satisfacer sus necesidades y en el que las Personas constroyen identidades mediante transmisión innovación de patrones de socialización. El Contexto social defermina no sólo la estructura familiar Sino fambién las relaciones ramiliares e incluso las relaciones familiares las cambios demográficos, económicos, sociales y culturales ocurridos en méxico en las ostimas décadas han influido en 10 evolución y composición de los familias, 3in embargo, lois relaciones familiares en mêxico se ven significativamente afectadas por una serie de cambios provocados por el almento de las tasas de divorcio y el aumento de familias reconstruiclos, el acmento de los relaciones extramatrimonieres, así como los acmentos en el nivel education.

## Referencias

- 1. Perett, Leda, "Las enfermedades culturales" las etcnos psiquiatria y los terapeutas tradicionales de Guatemala, consejo nacional de investigaciones científicas y técnicas. Buenos Aires, Argetina.
- Universidad Autónoma del Estado de México, facultad de medicina. Antropología médica, enfermedades tradicionales; culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera).
- 3. Barbado Alonso JA, Alepin Diaz JJ. Cañones Garzán DJ, Fernández Camacho A, Goncalves Estrello F. Rodríguez Sendin JJ, de la Seina de Pedro Sofia Camino JM. Aspectos históricos-antropológicos de la relación médico-paciente, recuperado el 02 de diciembre de 2023.
- 4. Bernal, 2, B, Guerra, T.A y Martín, X (2015), la antropología médica aplicada en la salud pública. Revista cubana de salud pública.
- 5. Díaz Bernal, Zoé; Aguilar Guerra, Tania; Linares Martín, Xiomara. La antropología médica aplicada a la salud pública. Rev. cubana salud pública, ciudad de la Habana, accedido el 11 de diciembre de 2023.

6